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Urgences médicales 112
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Samu 15

Gendarmerie 17

Mairie de Blancs-Coteaux
Place de l'Hôtel de Ville
Vertus
51130 BLANCS-COTEAUX
https://www.blancs-coteaux.fr

03 26 52 12 97

03 26 58 67 68

03 26 57 54 31

03 26 57 16 96

03 26 52 63 44

03 26 52 63 44

03 26 59 37 46

03 26 53 18 02

Numéros utiles

10 rue des Loriots Vertus
51130 BLANCS-COTEAUX
Tél. : 03 26 52 69 46 - fseac@epernay-agglo.fr

Vertus Blancs-Coteaux

Place de l'Hôtel de Ville
51130 BLANCS-COTEAUX

Horaires d'ouverture :
9h - 12h30 / 14h - 18h
Fermé le dernier jeudi

après-midi du mois

Passeports biométriques
sur rendez-vous

Oger Blancs-Coteaux

Place de la marie
51190 BLANCS-COTEAUX

Horaires d'ouverture :
 Lundi 11h - 13h
Jeudi 11h - 13h

secretariat@blancs-coteaux.fr
www.blancs-coteaux.fr

mairie.oger@blancs-coteaux.fr
www.blancs-coteaux.fr

Voipreux Blancs-Coteaux

Place de la marie
51130 BLANCS-COTEAUX

Horaires d'ouverture :
 Jeudi 18h - 19h

mairie.voipreux@blancs-coteaux.fr
www.blancs-coteaux.fr

Gionges Blancs-Coteaux

Place de la marie
51130 BLANCS-COTEAUX

Horaires d'ouverture :
 Mardi 17h - 19h

 

mairie.gionges@blancs-coteaux.fr
www.blancs-coteaux.fr

France Services

Ouverture au public : 
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h15 - 13h45 à 17h00
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LE MOT DU MAIRE

Merci à tous les bénévoles !
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Madame, Monsieur,
Chers Amis,

   A l’aube de cette nouvelle année, je vous
présente mes Meilleurs Vœux de Bonne et
Heureuse Année 2024. J’y associe
l’ensemble du Conseil Municipal et nous
vous souhaitons une très Bonne Année
2024 pour vous, votre famille et tous ceux
qui vous sont proches. 

   Devons-nous nous retourner et faire une
rétrospective de l’année 2023 ? Après une
année 2022 catastrophique avec l’attaque
de l’Ukraine par l’armée Russe, nous ne
pouvons pas dire que 2023 ait gommé tous
ces nuages et que la paix dans le monde
soit revenue. Après l’Afrique subsaharienne
et ses soubresauts, nous assistons de plus
en plus à un phénomène de contagion un
peu partout dans le monde et plus
récemment, depuis le 7 octobre, avec le
drame en Israël et à Gaza.  Pour qualifier
tous ces événements, je reprendrais bien
une phrase de Pierre DEPROGES
(humoriste bien connu) mais je pourrais
être taxé de faire du prosélytisme religieux.

   Concernant plus particulièrement notre
collectivité, la préparation budgétaire
2024 n’est pas très enthousiasmante. Que
des incertitudes sur nos recettes et le coût
des fournitures !! Le fonctionnement
quotidien est très impacté par le
surenchérissement de nos fournitures, des
matériaux et des prestations mais,
paradoxalement, il est cependant contenu
car nous ne trouvons pas d’entreprises pour
répondre à nos besoins. Pour les
combustibles, le gaz et l’électricité, mais
également pour l’eau, la facture est
relativement maitrisée avec l’implication
des services techniques, des associations
et des utilisateurs de nos structures. 

   Cependant, nous pouvons mieux faire car
je vois trop souvent des fenêtres ouvertes
et les radiateurs au maximum ou, selon le
cas, les aérothermes en marche forcée
dans les salles de sport. La modération
énergétique et le gaspillage, c’est
l’affaire de tous.

   Énormément de retard donc dans les
travaux, difficultés accrues pour trouver
des maîtres d’œuvre et des entreprises, des
délais considérablement allongés et des
coûts en hausse pour prendre en compte la
raréfaction de certains matériaux. Il en est
pour preuve l’arrêt des travaux boulevard
Carnot depuis près de huit mois (petite
lueur d’espoir dans la grisaille de
décembre : la connexion du nouvel
éclairage public est en cours boulevard
Carnot), la réfection du bâtiment
boulevard Paul Goerg et l’entrée de ville
Avenue du Général De Gaulle. 

   Pour l’entretien des bâtiments et de nos
appartements, mêmes difficultés, plusieurs
mois d’attente par manque de personnels,
manque de fournitures mais aussi manque
d’entreprises disponibles. Les services
techniques peuvent intervenir, et
effectuent un travail remarquable sur les
opérations courantes, mais il nous faut
aussi des entreprises agrées pour des
questions de responsabilité.

Concernant les dossiers importants en
cours, la Maison des associations et le
foyer socio-culturel : notre dossier avance
bien. Le permis de construire vient d’être
déposé et les premières réponses à nos
demandes de subventions me rendent
confiant pour la suite et j’espère un début
des travaux pour septembre 2024. 

   Outre un tiers lieu, il nous est demandé
de réfléchir à la mise en place d’une
structure d’accueil pour les ados en lien
avec la CAF et la MSA. Mais il nous faut du
personnel d’encadrement. Je pense que
cette réponse est à trouver au niveau de
l’Agglo avec une vision globale et avec
France Service. Sans écarter cette
demande, il me semble prématuré d’y
souscrire actuellement.
 
   Pour le site de Saint-Charles, il devient
urgent de clore le dossier même si des
études sont toujours en cours. L’une
concerne le dossier de démolition, l’autre
un nouvel organisme logeur pour sa
reconstruction avec la création de
logements, de cellules commerciales et la
possibilité de construire trois ou quatre
maisons individuelles en lieu et place de
l’ancien théâtre. Un expert a été nommé et
son rapport est sans concession : il nous est
interdit de pénétrer dans ce bâtiment car
le risque d’effondrement est important.
Nous sommes bien soutenus par l’État, dans
le cadre du Fond Vert pour la résorption
des friches urbaines, et par la Région
Grand-Est. Ce dossier pourrait voir sa
réalisation dans le courant de l’année. 

   Parmi les points importants abordés en
2023, il faut noter des réunions de travail
dans le cadre de la révision de notre PLU
(Plan Local d’Urbanisme), d’autres
concernant « Petite Ville de Demain » pour
la revitalisation du centre bourg et pour «
Petite Cité de Caractère » dans le cadre
de la mise en valeur du Patrimoine. Les
services de l’État et les bâtiments de
France, nous demandent de mettre en
place une « zone spéciale de protection du
Patrimoine » dans le cœur historique de
nos communes et plus particulièrement 
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Pascal PERROT

sur Vertus intra-boulevard et sur Oger
autour de la Mairie et de l’Église. Cette
décision peut être lourde de conséquences
pour les travaux de réhabilitation. Nous ne
pourrons pas prendre de décisions sans
organiser, au préalable, une concertation
avec les habitants concernés, les
commerçants, les associations et toutes les
personnes que cela peut intéresser. 

   Sur le projet de PLU qui vous sera soumis
dans les mois à venir, vous constaterez la
diminution de 50% des surfaces
potentiellement constructibles et des
possibles zones d’activités. Le dossier des
silos devient donc primordial pour se
constituer une réserve foncière de terrains.
Les discussions avec VIVESCIA (la
coopérative), l’EPFGE (l’établissement
public foncier) et la COMMUNE sont
importantes pour le futur de notre
collectivité. Nous sommes cependant sur un
long terme avec plusieurs études à mener
concernant le sol et le sous-sol (pollution
éventuelle, fouille archéologique…) et
administratives (déclaration de fin
d’activité et dossier de déclassement
Industrie Classée pour la Protection de
l’Environnement) qui sont des préalables
incontournables pour la suite de cette
opération. 

   En attendant nous sommes partie
prenante avec l’Agglo, l’ETAT et l’ANAH,
pour la réalisation de l’OPAH-RU
(Opération Programmée d’Amélioration de
l’Habitat et Renouvellement Urbain). Parmi
les buts poursuivis de ce dispositif, la
remise sur le marché des maisons vides de
nos centre-ville est un élément essentiel
pour lutter contre la vacance des
logements et ainsi de pouvoir accueillir de
nouvelles populations. Cet accueil est une
nécessité pour conforter nos écoles, nos
commerces, nos artisans et un futur « vivier
» pour nos associations. Ne soyons pas
simplement une commune dortoir mais
soyons acteurs de notre devenir. 

   Le fait d’être reconnu dans le dispositif
Petite Ville de Demain, nous ouvre aussi la
possibilité de mettre en place des secteurs
d’action pour solliciter la mise en place
d’une Déclaration d’Utilité Publique et ainsi
acquérir plus simplement des terres ou des
maisons pour accélérer le développement
de la commune.

C’est aussi une possibilité pour contrer la
spéculation. 

   Nous menons actuellement une étude
pour un plan de déplacement urbain sur
Vertus et son centre. Depuis quelques
années, je vous alerte sur ces difficultés
mais force est de constater que si nous ne
mettons pas en place des mesures
draconiennes et coercitives, rien ne
bougera. Il est même évoqué la mise en
place d’une zone bleu pour restreindre le
stationnement, lutter contre l’utilisation des
trottoirs comme places de parkings alors
que des possibilités existent à quelques
mètres au centre du boulevard. Pour faire
respecter ces mesures, la création d’une
police de proximité intercommunale est
évoquée au niveau de l’Agglo. Elle pourrait
venir en appui à la Gendarmerie qui est
normalement notre premier interlocuteur en
la matière. 

   Les travaux sont toujours en cours
impasse de l’Arquebuse (rue du Dr Bonnet)
par l’organisme « Nove-Habitat » de
Châlons. Onze pavillons locatifs devraient
être disponibles dans le courant du premier
semestre 2024, ou après ? 

   Sur les perspectives de 2024, nous allons
accompagner le projet QANOPÉE en
équipant et en prolongeant la rue du
Millésime, des enfouissements de réseaux
dans nos quatre entités (merci au SIEM et
à son président) permettant de compléter
la modernisation et le relamping de
l’éclairage public et des travaux de voirie
en fonction de nos possibilités financières.

   En lien avec l’Agglo, la poursuite des
études de réactualisation de nos schémas
d’assainissement et surtout pour Oger et
Vertus, la différenciation entre les réseaux
servant prioritairement pour l’hydraulique
et ceux pour les Eaux Usées.

   Au chapitre de ce que la Collectivité
réalise dans le domaine de l’animation,
nous pouvons noter en cette fin d’année
l’organisation des repas pour nos anciens.
Oger, Voipreux puis Gionges et Vertus ont
permis à nos retraités de se retrouver pour
un repas et un après-midi musical fort
apprécier des convives. Sur ces trois
réceptions nous avons accueillis plus de
350 convives. 

Le service étant assuré par des bénévoles,
c’est un bel exemple d’actions
intergénérationnelle que nous avons
réalisé.  
          
   Comme à l’accoutumé, c’est un résumé
succinct de la vie de notre commune que
je vous livre. Dans notre journal, d’autres
informations, reportages ou comptes
rendus, concernant directement nos
associations sont à votre disposition. 

   Avant de conclure, permettez-moi de
vous renouveler nos vœux les plus sincères
pour cette Année 2024. Permettez-moi
également d’y associer l’ensemble des
personnels communaux. 

  Je vous remercie de votre attention et
souhaite à chacun de bonnes fêtes de fin
d’années. 

BONNE ET HEUREUSE ANNÉE !
Le CONSEIL MUNICIPAL et son MAIRE
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  Nous avons le plaisir et la fierté de vous annoncer que la
commune de Blancs-Coteaux s’est vue attribuer la
récompense « 3 libellules » dans le cadre du programme
Commune Nature, lors de la cérémonie de remise des prix qui
s’est tenue à Saint-Memmie le 28 novembre 2023.
 
  Y étaient présents entres autres les communes
récompensées ainsi que Madame Sylvie Butin Madame La
Maire de Saint-Memmie, Madame Myriam Ricarde Conseillère
régionale Région Grand Est, Monsieur Vauthier représentant
l’Agence de l’Eau, Madame Véronique Baudet chargée de
mission Eaux Grand Est, Monsieur Hubert Fontaine dit « Hubert
le jardinier » animateur radio spécialisé dans le jardinage.
Une table ronde a réuni Monsieur Dominique Brochet
pépinières Brochet Lanvin, Monsieur Philippe Claudotte Maire
de Villers-aux-Bois, Monsieur Florent Colin chef de l’unité
politique de l’Eau DDTM et l’intarissable Hubert Fontaine.

  Cette reconnaissance souligne nos efforts collectifs pour la
préservation de notre environnement et la promotion de la
biodiversité au sein de notre territoire. Le dispositif Commune
Nature vise à accompagner les municipalités engagées dans
des actions concrètes en faveur de la nature et du
développement durable. En remportant cette distinction, la
commune de Blancs-Coteaux atteste de son engagement
significatif envers la protection de notre écosystème et de
notre cadre de vie.

  Cette récompense témoigne du travail assidu de nos
équipes municipales des services techniques que nous tenons
à remercier plus particulièrement pour leur engagement et
leur investissement dans de nouvelles pratiques vertueuses,
telles que la préservation des espaces verts, la gestion
raisonnée des déchets verts, la mise en valeur de zones
florales en privilégiant des plantes peu gourmandes d’eau, la
gestion de l’eau avec une réflexion économe, la plantation
d’arbustes et de plantes mellifères, un désherbage manuel et
mécanique sans produit phytosanitaire de synthèse.
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  Les bénéfices de cette récompense « 3 Libellules » sont
multiples pour notre commune. Outre la reconnaissance
nationale de nos actions en faveur de la nature, elle renforce
notre attractivité en termes d’éco-tourisme et d’attractivité
résidentielle. De plus, elle nous encourage individuellement à
poursuivre nos efforts pour construire un avenir plus durable et
respectueux de notre environnement. C’est également un
atout pour le dossier « Petites Villes de Demain » ainsi que
dans le processus d’homologation de « Petites Cités de
Caractères ».

  C’est le fruit d’un travail collectif, merci à toutes celles et
ceux qui ont contribué, de près ou de loin, à cette réussite.
Ensemble, continuons à œuvrer pour préserver notre
environnement et assurer un avenir meilleur pour les
générations futures.
Restons mobilisés pour faire de notre commune Blancs-
Coteaux un havre de nature et de biodiversité où il fait bon
vivre pour tous !

Notre Commune récompensée par « 3 libellules »
au dispositif Commune Nature
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L’APE participe en complément des coopératives scolaires, au financement des voyages et sorties scolaires toutes classes
confondues, afin de réduire au maximum le coût pour les familles.
Elle aide à financer des projets ou matériaux pour les écoles.
Elle organise plusieurs actions durant l'année comme : vente de sapins de Noël, vente de chocolats Noël et Pâques, vente
d’agrumes, vente de fleurs …
Elle organise en collaboration avec les maitresses, la Kermesse des écoles.

L’objectif de l’APE est de créer une dynamique autour des écoles et permettre ainsi aux enfants de bénéficier des projets des
écoles tout en minimisant au maximum la participation des familles, et faire plaisir aux enfants (livres de Noël ou de Pâques,
calendriers de l’Avant…).

Des places sont encore disponibles dans l’équipe !! N’hésitez pas à vous renseigner, ou juste donner vos idées, (toutes les idées
sont bonnes à prendre).
Encore merci aux parents qui se sont superbement investis pour la kermesse (avant, pendant et après). Grâce à vous celle-ci fut
un succès !
Merci également à vous tous qui participez tout au long de l’année avec l’adhésion et en répondant présent à toutes les actions
organisées !
Merci pour les enfants, et de faire perdurer cette belle association. 

L'adhésion à l'APE (10€ par famille) n’est pas obligatoire mais les services de l’APE ne seront réservés qu’aux adhérents. 
C’est une démarche associative qui s'inscrit dans le cadre des projets des établissements (axe éducatif, culturel et citoyen) et il
nous faut, tous ensemble, aider et encourager les enfants à s'engager dans une dynamique individuelle et collective.

Prochaines actions à venir : (ouvert à tous, bons de commande disponible sur notre page Facebook)

Période février/mars : AGRUMES : c’est la troisième année que l’APE de Vertus Blancs Coteaux participe à l’opération agrumes
qui savent ravir le palais des petits et des grands. Tous les bénéfices contribuent à l’achat de matériel ou de projets pour les
écoles publiques de Vertus Blancs Coteaux.

17 MARS 2024 : organisation d’un BROC ENFANTS

Opération chocolat pour Pâques …

B

J'entretiens m
on trottoir

J'entretiens m
on trottoir

L'entretien régulier des trottoirs (désherbage,
balayage, etc ...)

incombe aux propriétaires ou locataires au
droit de la propriété

Règlements Sanitaire Départemental, article 32

Merci d’avance pour les enfants.
Equipe APE
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L’Association des Parents d'Elèves (APE) des écoles publiques de Vertus Blancs-Coteaux, est une
association déclarée en préfecture sous le régime de la loi 1901, association à but non lucratif.
Nous travaillons en collaboration avec l'école maternelle « Des Sources » et l'école primaire          
« Blanche de Navarre ».
L'APE fonctionne en partie grâce à la cotisation demandée aux familles ainsi que les multiples
actions menées tout au long de l’année :
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Un village de Noël a été créé
par les services techniques de
la ville de Blancs-Coteaux à la
mairie déléguée de Vertus
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Le Comité des Fêtes a organisé à nouveau plusieurs manifestations afin d’animer notre village.
Merci une nouvelle fois aux membres du Comité pour leur implication, ainsi qu’aux personnes ayant participé à ces évènements.
Nous comptons sur votre présence lors de nos prochaines activités, vous trouverez l’agenda en fin de cet article.
Merci à la Mairie de Blancs-Coteaux pour leur soutien financier qui nous permet de pouvoir organiser bon nombre de manifestations
pour notre village.
Merci à la MFR de Gionges, qui a toujours été notre partenaire, pour la mise à disposition de leur salle afin de pouvoir accueillir les
habitants du village.
Le Comité des Fêtes vous souhaite à tous et toutes de très bonnes fêtes de fin d’année.

Loïc Lepage / cdf.gionges@gmail.com

Mot du Président

Résumé des activités

Le Comité des Fêtes et la Commune ont organisé un verre de
l’amitié suivi d’un défilé de lampions dans les rues du village afin
de rejoindre le terrain de foot mis à disposition par la MFR de
Gionges, que nous remercions.
Le tir du feu d’artifice a été réalisé en collaboration avec la
Commune de Blancs Coteaux, que nous remercions elle aussi, qui
a missionné son prestataire pour assurer ce magnifique spectacle
qui a été très apprécié par toutes les personnes présente.

Dimanche 18 juin 2023 : Repas du village

En cette journée très ensoleillée, plus de 50 exposants ont participé à notre brocante qui s’est étendue sur environ 500m cette année.
Les membres du Comité des Fêtes leur avaient préparé de quoi se restaurer et se désaltérer sous le préau, tout au long de la journée.

Dimanche 14 juillet : Feu d’artifice

Malgré une météo « capricieuse », Les habitants du
Village ainsi que leurs convives ont pu se réunir et
déguster un jambon cuit dans la braise et ses
accompagnements.
L’après-midi s’est ensuite poursuivi autour d’une partie
de pétanque.
Les enfants, petits et grands, ont aussi pu profiter
d’une structure gonflable, ainsi que des jeux géants en
bois, installés pour l’occasion.

Dimanche 2 juillet 2023 : 11ème Brocante
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Samedi 28 octobre 2023 : Halloween
Cette année, le Comité a proposé aux
habitants un après-midi Halloween afin que les
enfants puissent s’amuser, leurs parents aussi…
Ils ont commencé par un atelier décoration de
citrouilles, suivi d’un goûter et d’un défilé « à
glacer le sang » dans le village.

24 novembre 2023 : Soirée Bowling

Avant d’entrer dans la période hivernale, le Comité des Fêtes a souhaité inviter les habitants
de la commune déléguée de Gionges afin de pouvoir se réunir au Bowling de Tinqueux.
Pour cette année, nous avions opté pour une soirée avec dégustation de pizzas sur les pistes.
50 participants, petits et grands ont ainsi pu profiter de la soirée.

A bientôt dans notre belle commune
Comité des Fêtes de Gionges

Manifestations à venir
Une nouvelle saison a démarré et les membres du Comité des Fêtes s’emploient déjà afin
d’animer la commune déléguée de Gionges.
Ci-dessous l’agenda des manifestations à venir :   
Dimanche 17 décembre                   
Dimanche 17 décembre                   
Samedi 10 février                           
Samedi 10 février                           
Lundi 1er avril                                    
Mercredi 1er mai                                     
Dimanche 26 mai                                                 
Dimanche 16 juin                                               
Dimanche 7 juillet                                             
Dimanche 14 juillet                             
Dimanche 14 juillet                                         
 

14h : Jeux Société
16h : Arbre de Noel
15h : Carnaval     
20h : Soirée Choucroute  
11h : Pâques / Chasse aux œufs 
8h : Journée Pêche        
9h : karting / BBQ                    
12h : Repas Communal                 
6h : 11ème Brocante                  
21h : Retraite aux Flambeaux    
23h : Tir feu Artifice          

Le Week-end du 12, 13 et 14avril 2024, nous serons accueillis à Bammental pour
notre traditionnel jumelage. Le programme des festivités se prépare activement

en Allemagne et il vous sera communiqué ultérieurement.
Si des familles sont intéressées pour correspondre avec une famille allemande,

n’hésitez pas à contacter Isabelle MAILLIARD à la mairie.

JUMELAGE BAMMENTAL / VERTUS BLANCS-COTEAUX
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SPORTS

Après leur retour du championnat de France en D2, la saison a
recommencé pour l‘équipe KSD de l‘association “Painyball KSD
champenois“, inscrit en D4, D3 et D2.
Cette année, huit manches seront jouées sur toute la saison, dont 5 sur
leur terrain situé à la ferme Saint Joseph à Oger Blancs-Coteaux.
Après avoir joué deux manches de ligue en 2023, ils termineront l‘année
en beauté avec Astrid POUYET, qui se qualifie pour la détection nord U16
France.
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Paintball à Oger

En attendant la reprise 2024, ils sont
impatients d’être le 21 janvier pour
savoir si Astrid rejoint l’équipe de
France U16 pour jouer la NXL,
championnat du monde, en août
2024.

Football Club de la Côte des Blancs
Retour sur le début de saison 2023/2024
Petit rappel sur les catégories du football. On se demande souvent ce que signifie le « U » suivi d’un nombre. En
fait ce « U » vient du mot anglais « under » qui signifie : en dessous. Le chiffre qui suit indique un âge. Par
exemple, U6 correspond à la catégorie des moins de 6 ans.

Depuis fin juillet, début aout pour les plus grands, et
début septembre pour les plus petits, les
entrainements ont repris au FCCB avec plus de 300
licenciés au total. Concernant le Foot Animation,
c’est-à-dire les catégories allant de U6 à U11, 63
enfants ont une licence au club. Les samedis les
joueurs mettent en pratique lors de plateaux ce qu’ils
ont appris à l’entrainement pendant la semaine.

Dans la catégorie U12/U13, 3 équipes
engagées : U12 D1, U13 D3, U13 D1
C’est pour ces jeunes joueurs leur première
année en compétitions ou un classement
est établi. Les matchs se jouent à 8 joueurs
sur la moitié du terrain. Les résultats de
ces équipes sont très encourageant.

Concernant les U14 le bilan est parfait, 7 matchs, 7 victoires. En terminant première de
son groupe, l’équipe accède au niveau supérieur (D1) pour la deuxième partie de saison.
Même chose pour les U16 , 7 matchs et autant de victoires en championnat et toujours en
course pour la coupe (qualification en 8eme de finale). L’équipe travaille déjà sur la
deuxième partie de saison qui sera également en D1.
Cette saison les U18 sont montés en Régional 1, ce qui est une première dans l’histoire du
FCCB. Le niveau est très élevé, mais l’équipe se bat pour se maintenir. A noter que la
plupart des joueurs de cette équipe sont au club depuis tout petit.

Les U19 évolue en Régional 2. L’objectif est également le maintien ce qui ne devrait pas poser de
problème.
C’est un petit résumé des résultats de l’école de foot. Si les résultats sont aussi bons, c’est dû
bien sûr au travail des éducateurs, mais pas seulement. Il ne faut pas oublier l’assiduité et la
bonne conduite des joueurs et joueuses, et aussi la participation des parents qui accompagnent
et encouragent les jeunes footballeurs. Merci à eux.
Trois équipes sont engagées en séniors, à la mi saison voici les classements. L’équipe C est 2eme
en D3, l’équipe B est 1ere en D2 et l’équipe A est 7éme en Régional 2 dans un championnat très
relevé.
Un grand merci à la mairie et à nos sponsors pour leurs aides. Ils nous permettent d’avoir de
belles installations, mais aussi de pouvoir acheter du matériel(ballons, chasubles etc …) de
manière a ce que les enfants puissent progresser dans de bonnes conditions.

Le FCCB vous souhaite une
Bonne et Heureuse année à

toutes et à tous
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Le nombre de licenciés au Golf du Chardonnay était
de 163 cette année, représentant 32 jeunes et 131
adultes.
L’equipe compétions Jeunes :
Cette année encore les jeunes de l’école de Golf ont représenté fièrement les couleurs
de notre club sur la région.
Finissant à la 3éme place du championnat annuel organisé par les Comités CD51, CD52
et CD10.

Championnat du club 
Le traditionnel championnat du club adultes : coté Femmes la victoire est revenue à
Elodie BANETTE, coté homme, et pour la 4ème année consécutive, ce fût la victoire de
Philippe CHAMPIN, au dépend d’Arnaud GALLOIS en finale.
Chez les Jeunes, nous avons eu le succès d’Alex DUGIMONT pour la seconde année qui
a battu Léandre CREPIEUX.
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BILAN ASSOCIATION SPORTIVE

Compétition annuelle de l’AS et du PRO
Cette compétition phare de la saison a vu la présence de 60 golfeurs
et golfeuses sous un soleil radieux. Un grand nombre de participants
ont pu être récompensés Un repas a accompagné les compétiteurs
tout au long de la journée. Ambiance très festive au moment de la
remise des Récompenses !!!

Compétition des vendanges : Courant septembre à l’issue
de la période des Vendanges.
Traditionnelle depuis la création du Golf du Chardonnay, cette
compétition offre une très grande convivialité du fait d’un scramble qui
se pratique souvent en famille, parents avec enfants, grands-parents
avec petits enfants. Un repas suit également cette belle compétition
toujours arrosée du breuvage local. 
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ASSOCIATION ENSEMBLE OGER

Dès 9 heures le vendredi 29 septembre 2023, les cuisinières se sont retrouvées à la salle des
Coteaux pour préparer les 80 commandes de leur traditionnelle soirée soupes et feuilletés. Le
choix était donné lors de la prise de commande, soit de déguster sur place, soit d’emporter.
50 personnes avaient fait le choix de  se retrouver entre amis ou en famille.
Pour cette soirée, Jean Claude nous as fait la surprise de nous raconter quelques histoires, ce qui
a donné l’envie à une convive de faire de même. La bonne humeur était comme toujours au
rendez vous.
Un grand merci aux cuisinières qui ont assurées la préparation ainsi que le service.

Nous vous donnons rendez vous le VENDREDI 22 MARS 2024 pour la deuxième édition de la
soirée Italienne à la salle des fêtes.

Martine LERICHE

Section cuisine

Section floral

Jean-Claude et ses histoires drôles

Cuisinières en pause en attendant les convives

Association regroupant plusieurs activités.
Chaque activité a sa ou son responsable et se gère seule.
Le conseil d’administration reverse tous les deux ans à chaque activité une part des fonds collectés par les adhésions. A charge pour
les responsables de redistribuer aux adhérents et adhérentes des groupes ces fonds sous formes d’achat de pull pour la country, de
veste polaire pour la marche, de visites d’entreprise pour la cuisine, etc.
L’assemblée générale de l’association aura lieu le 15 avril 2024 sous toute réserve.
Les activités sont :
Activités manuelles, art floral, country, cuisine, histoire d’Oger, informatique, marche et pétanque.
La cotisation pour participer à une ou plusieurs activités est de 12 euros à l’année, d’avril à avril.
Les personnes souhaitant participer peuvent venir à une séance d’essai. Celles qui s’inscrivent en cours d’année verront leur cotisation
réduite

Pour plus de renseignements, contacter la présidente Martine LERICHE au 03.26.57.97.73      

Avec la période des fêtes qui s’annonce, les cours
d’art floral reprennent.
Océane, nous avait proposé pour célébrer l’avent,
deux couronnes ; une à poser sur la table avec 4
bougies et une à suspendre avec 4 fleurs de coton pour rappeler les 4 dimanche avant
Noël.
Le groupe était presque complet ; 11 personnes sur 12 ont composé leurs couronnes. Le
20 décembre, ce sera une déco pour la table de fête.

Les cours ont lieu une fois par mois dans la salle des Coteaux.

L’office notarial de BLANCS-COTEAUX a l’honneur de vous apprendre le départ en retraite de
Maître Patrick PITEL. Après vingt-sept années de service et de dévouement, il remercie vivement sa
clientèle de sa fidélité et de sa confiance.
Fort de dix années à ses côtés, Maître Vincent REGNAULD lui succède et poursuit son engagement
auprès de vous depuis le mois de juin 2023.
Associé avec Maître Jérémy MARSAN, Maître Vincent REGNAULD aura le privilège de vous
accompagner dans vos projets et de vous conseiller au mieux (pour tout renseignement éventuel
appelez le 03 26 52 10 64).
 

SCP J. MARSAN & V. REGNAULD
VERTUS BLANCS-COTEAUX
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Pour ce début d’année scolaire, la Maison Familiale Rurale de Vertus a eu l’occasion d’accueillir 112 apprenants issus de ses
anciens élèves souhaitant poursuivre leur cursus en MFR mais également les nouveaux arrivants. 

Cette nouvelle année scolaire est l’occasion pour Madame Christelle BREX, d’effectuer sa première rentrée en tant que directrice
de l’établissement. En effet, ancienne formatrice de la MFR, elle s’est vue promue le 1er décembre 2022 prenant ainsi la tête de la
Maison Familiale Rurale de Vertus. De nouveaux enjeux s’ouvrent à elle, avec de nouveaux objectifs tels que le développement
des formations et l’accroissement des effectifs de l’établissement.

L’année 2023 touchant à sa fin, ce Vendredi 1er Décembre s’est déroulée la cérémonie de remise de diplômes de la promotion
2023 avec la présence des diplômés, des élus régionaux, des familles mais aussi en présence de toute l’équipe de la Maison
Familiale Rurale. C’est au total 90 personnes qui ont été accueillies et réunies autour de cet évènement pour féliciter la réussite
des 3ème (94%), des CAPa Services Aux Personnes et Vente en Espace Rural (91%), des BAC PRO Services Aux Personnes et Aux
Territoires (100%) et des Diplôme d’État Accompagnant Éducatif et Social (80%). 

Le premier trimestre de l’année 2023-2024 s’est clôturé par l’organisation des goûters de Noël les Jeudis 7 et 14 Décembre où les
parents ont également été conviés. L’occasion sur ces deux jours de partager des moments d’échanges et de partages autour de
débats et ateliers animés par les jeunes et le personnel de la MFR puis un instant de convivialité partagé autour d’un goûter sucré
confectionné les matins-mêmes par les jeunes accompagnés par Madame GRUSON, formatrice.

Engagée dans le projet « Petites Villes de Demain » avec la commune de Vertus Blancs-Coteaux, la MFR participera à différentes
activités courant 2024 en fonction des pistes de travail évoquées lors des différentes réunions techniques, sous la houlette de
Madame COLLARD, formatrice. Son partenariat historique avec la commune de Vertus Blancs-Coteaux s’en voit ainsi renforcé, et
ce avec grand plaisir, tant par l’équipe que par les jeunes. Merci aux élus et aux associations du territoire local pour leur
confiance et leur présence auprès de nos jeunes apprenants.
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MFR DE VERTUS

Dès le début 2024, la MFR vous accueillera pour préparer sa prochaine rentrée
scolaire avec ses Portes-Ouvertes qui auront lieu les 2 et 3 février, les 15 et 16
mars avec en plus un Marché du Terroir organisé par les jeunes CAPa SAPVER
1ère année, et le samedi 13 avril qui alliera Portes-Ouvertes et brocante
organisée par la classe de Terminale SAPAT. Venez nombreux !

La Maison Familiale de Vertus souhaite une belle fin d’année à tous, en espérant
poursuivre dans sa lancée en 2024.

Maurine HARO, Apprentie Chargée de Communication
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Dans le paysage éducatif de la région, la Maison Familiale et Rurale (MFR) de
Gionges se distingue comme un acteur incontournable en matière de
formation grâce à son approche pédagogique par le biais de l’alternance.
Contrairement aux établissements traditionnels, la MFR mise sur l'apprentissage
par l'action. Les élèves sont encouragés à participer activement à leur
éducation, à travers des projets concrets en lien avec le monde professionnel.
La MFR de Gionges propose une gamme étendue de formations dans les
secteurs agricole, viticole et équestre. La formation s’ouvre de la 4ème au BTS,
exclusivement en alternance, sous les deux statuts apprentis ou stagiaire. Les
programmes sont constamment mis à jour pour refléter les évolutions des
différents secteurs grâce à des rencontres fréquentes avec les professionnels.

Les résultats obtenus par les élèves de la MFR de Gionges attestent de
l'efficacité de cette approche éducative. Les taux de réussite aux examens
(92% en 2023) et l'insertion professionnelle témoignent du sérieux et de la
qualité des formations dispensées. De nombreux anciens élèves ont réussi à
s'imposer sur le marché du travail, montant le taux d’insertion à 95% chaque
années.

MFR DE GIONGES

Le centre d’entraînement au combat - 1er bataillon de chasseurs à pied
(CENTAC - 1er BCP) est une unité militaire unique qui organise des exercices
exigeants pour entraîner les différents régiments de l'armée de Terre au
combat interarmes.

Le CENTAC-1er BCP de Mailly-le-Camp organisera les 11 et 12 mai prochain un
salon de la maquette en salle Wogner à Vertus.

Au programme de l’exposition, des maquettes militaria consacrées
notamment au CENTAC-1er BCP mais également des maquettes
d’avions, de voitures, de Science-Fiction, navales, du modélisme ferroviaire
ainsi qu’une démonstration d’impression 3D. Un vendeur professionnel de
maquettes sera aussi présent. Si vous souhaitez participer au salon en tant
qu’exposant, merci de contacter par mail M. BEAURAIN
yves.beaurain@intradef.gouv.fr 

CENTAC
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LA CHORALE FÊTE SES 40 ANNÉES
D’EXISTENCE

C’est le 9 novembre 1983 qu’une poignée d’amoureux du chant
décide de se retrouver régulièrement sous la houlette de
François COLLARD et Paulette PHILIPPE en assumera la
responsabilité sans relâche jusqu’en 2009. Plusieurs chefs de
chœur se sont succédé ensuite lui donnant une nouvelle
impulsion, notamment Anne Marie GERMAIN entre 1985 et 993,
Pascal MEZIERES entre 1994 et 1999, la chorale devenant alors
une section de l’Harmonie Municipale, Jean Bernard
RAMONBORDES entre 2001 et 2008, et plus récemment
Françoise ROGER de 2008 et 2018, date à laquelle elle cède
la place à Yohann LOGNON.
En 2013 elle devient indépendante et vole donc de ses propres
ailes, multipliant les manifestations et concerts, dont le
désormais traditionnel Concert de Noël, celui de Printemps
dans une commune du secteur, celui d’Eté avec la Fête de la
musique. Les échanges entre chorales se sont également
multipliés essentiellement dans le département, mais aussi à
TAVAUX dans le Jura dès 1992, à TARNOS dans le Pays basque
en 2017, à ROMANS/Isère en 2019 et en BELGIQUE en
décembre 2022.
Elle participe aussi aux animations de la commune : téléthon,
jumelage, animation du centre-ville, marche des
réconciliations.
Au cours de toutes ces années, ce sont près de 200 choristes
qui ont participé – plus ou moins longtemps - à cette belle
aventure. Les plus anciens Jean Marie REGNIER, Daniel
CHAROTTE, Bérengère SORLOT et Marie Brigitte POUGEOISE
ont plus de 35 années de présence. Et chaque rentrée, dès les
premiers jours de septembre, une cinquantaine de personnes
se retrouve pour une nouvelle saison de chants avec un
rayonnement de plus en plus extérieur à la commune (près de
moitié de l’effectif actuel). Mais comme toute association, la
chorale a connu des périodes plus ou moins difficiles, elle a
partagé de grandes joies, mais aussi des peines avec la perte
de plusieurs amis choristes notamment ces dernières années.
Monique PLATET membre de la chorale depuis 2003
Avec plus de 40 répétitions par an, l’assiduité n’a cessé de
croître avec un noyau de 35 choristes assurant la cohésion du
groupe et attestant de la joie de se retrouver et de partager
ensemble une même passion. En 40 ans, le répertoire s’est
également énormément étoffé avec plus de 300 chants
puisant dans tous les registres :  classique, sacré, jazz,
comédies musicales et surtout variété contemporaine avec une 

dizaine de nouveautés chaque année.
Le samedi 9 mars 2024 Le Tourdion sera heureux de vous
accueillir pour fêter ensemble cet anniversaire. Une exposition
de photos, affiches, programmes et des vidéos retraceront
l’histoire de la chorale. Puis un concert sera proposé avec la
reprise de chants connus et appréciés, mais aussi quelques
nouveautés. Nous accueillerons les anciens chefs de chœur,
ainsi que tous les anciens choristes.
Ce grand évènement sera suivi par deux déplacements de la
chorale. D’’abord sa participation au jumelage à BAMMENTAL
les 12- 14 avril prochains, puis un séjour en ALSACE du 18 au 20
mai avec échange entre chorales. La saison se conclura sans
doute par le concert d’été à l’occasion de la Fête de la
musique le 21 juin prochain.
Une année bien remplie donc pour le Tourdion, preuve de sa
vitalité et de son ancrage dans la commune.

Marie Brigitte POUGEOISE

Le Tourdion en BELGIQUE avec les chorales de GIMNEE et FLORENNES

Le Tourdion au concert de Noël à l’église de Vertus en décembre 2023
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Depuis le début du mois de décembre la société MILER a repris l’activité
Outillage et Fournitures Industrielles de la société LOPPIN et JEAN à
Vertus (51) et de la société ATP à Troyes (10). Ce renforcement d’activité
est une opportunité pour accroitre le service et l’expertise dans ce
domaine. 
Fort de 115 ans d’existence et de ses valeurs familiales fortes, la société
Miler est spécialisée dans les métiers du Sanitaire-Chauffage, du Génie
Climatique, de l’Outillage et des Fournitures Industrielles. Le modèle
repose sur 17 agences de proximité dans l’est et dans l’ouest de la France
avec : « des hommes et des compétences ainsi qu’une disponibilité
produits immédiate pour accompagner les clients au quotidien ». 
Pour le site de Vertus les équipes actuelles restent. La reprise d’activité
s’est effectuée à la même adresse : 6 Avenue du Général de Gaulle,
51130 VERTUS BLANCS-COTEAUX (03 26 51 10 04).
Pour le site de Troyes les équipes ATP restent en place cependant
l’activité outillage et fournitures industrielles est rapatriée dans l’agence
Miler existante : rue Amédée Bollée, 10600 Barberey Saint Sulpice
(03.25.70.99.71).

MILER OUVRE 2 NOUVELLES AGENCES SPÉCIALISÉES
EN OUTILLAGE, EPI ET FOURNITURES INDUSTRIELLES
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SYSTEM OF DRONE peut également réaliser des prises de vues et intervenir dans le domaine de la photogrammétrie et de la
modélisation 3D auprès des bureaux d’études, exploitations viticoles, collectivités …/…
Installé depuis décembre dernier, il est équipé de plusieurs moyens de survol avec capteurs photos -vidéos et rampes de
pulvérisation adaptées à l’utilisation de produits nettoyants divers.
Stéphane WEISS est âgé de 47 ans. Vertusien d’origine, il possède un BAC Professionnel Électrotechnique et a travaillé pendant
25 ans en tant que responsable d’exploitation transports. Pour cette nouvelle activité, il a obtenu le Certificat d’Aptitude
Théorique de Télépilote (CATT) ainsi qu’un Certificat Professionnel de Pilotage dans le secteur BTP et GENIE CIVIL (Certification
QUALIOPI RS/5033).
Demandez un devis gratuit auprès de :
EURL SYSTEM OF DRONE à BLANCS COTEAUX / 06 07 91 41 07 / system.of.drone@gmail.com

Stéphane WEISS vient de créer sa société et propose différentes
prestations de traitements et nettoyages de toitures, façades, et
panneaux photovoltaïques par drone

Si le concept d’utilisation du drone n’est pas nouveau, il s’agit, pour ce secteur
d’activité, d’un réel progrès technologique permettant de travailler plus
rapidement et en toute sécurité. 
Pouvoir analyser puis traiter et nettoyer des toitures et façades sans
échafaudages permet un gain de temps, réduit les couts et offre une sécurité
accrue sur des structures parfois fragiles et difficiles d’accès.
Démoussage ou traitement préventif, dégraissage ou nettoyage de façades,
bardages, monuments : l’emploi du drone est multiple.
Cette technologie est parfaitement adaptée pour le nettoyage des panneaux
photovoltaïques qui nécessitent un entretien fréquent permettant de
maintenir leur efficacité, ainsi qu’ une attention particulière de par leur
fragilité. 

UNE ENTREPRISE DE TRAITEMENT ET NETTOYAGE
PAR DRONE IMPLANTÉE A VOIPREUX

focus entreprise
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Alors avec sa femme, il créé la SARL fl@.cd (prononcer « flate cédé ») pour
pouvoir développer les plans d’ingénierie et construire le premier prototype
avec l’aide d’un artisan Champenois.
Le 1er Groupe d’Emballage Compact est désormais opérationnel et prêt à
être commercialisé.
A une cadence de 400 bouteilles/heure et en tout électrique, la machine
permet de former la caisse, d’encaisser les bouteilles et de scotcher le tout
sur seulement 2 m² !
Plus besoin d’être deux à la chaine d’habillage, le vigneron pose ses bouteilles
sur l’étiqueteuse et récupère à la sortie du Groupe d’Emballage Compact le
carton prêt à être expédié.

Coordonnées Frédéric LEFEBVRE : contact.flat@free.fr 06.21.92.85.16

Oger, est à présent le berceau d’une innovation qui promet de transformer l’encaissage des bouteilles de
champagne et faciliter la vie des vignerons.

Frédéric LEFEBVRE est né, a grandi et vit toujours à Oger. Double actif depuis
son entrée dans le monde du travail, il a repris et développé l’exploitation
familiale parallèlement à diverses fonctions dans des entreprises privées en
lien avec la viticulture. 
Installé sur 2 ha, il commercialise 14 000 bouteilles chaque année.

C’est dans sa cave après sa journée de travail, que lui vient l’idée
d’automatiser la mise en caisse des bouteilles. Plier des cartons, mettre un
intercalaire pas toujours très élégant, mettre des bouteilles dans des caisses
manuellement, fermer le carton et le passer dans une scotcheuse, n’est pas le
travail le plus intéressant pour un vigneron. Jusque-là personne ne proposait
une solution accessible à la majorité des vignerons.

L’INVENTEUR DU 1ER GROUPE D’EMBALLAGE
COMPACT EST NATIF D’OGER

Innovation

mailto:contact.flat@free.fr
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ECOLE DE MUSIQUE
Trente ans pour l’école de musique et toujours des projets :
Le passage au numérique & la formation musicale par informatique

Voilà qui a de quoi satisfaire amplement le directeur et
professeur, de l’école de musique, Vincent Boutillier ainsi que
les professeurs et les élèves. L’école de musique de Blancs
Coteaux et l’harmonie municipale les Chardonnay de Vertus
ont ainsi fêté leurs trente années d’existence dans une
ambiance très festive, même si le public a un peu boudé cette
rencontre. Cette manifestation a été couverte en effet par un
programme très complet sur deux jours, et s’est doublée par
l’assemblée générale Confédération Musicale de France
section Marne.
Exposition, conférences, témoignages d’anciens élèves,
rétrospective, concert, vidéo et repas ont rythmé cette
rencontre. Les photos, il n’en manquait pas dans une partie de
la salle des fêtes : plus de cinq cents y étaient affichées grâce
à l’investissement de 2 musiciennes (Justine BOUBLET Émilie
BOUTILLIER). Jean-Baptiste DOC, ancien élève de l’école de
musique de Vertus et Enseignant-Chercheur, Maître de
conférence au CNAM (Conservatoire national des Arts et
Métiers de Paris), a tenu un cours fort complet sur la
dynamique des sons et l’audition, rapport étroitement lié à
l’exécution de la musique et le développement des
instruments. Cet attaché au Laboratoire de Mécanique des
Structures et des Systèmes Couplés à la Société Française
d’Acoustique a pu détailler les composantes des sons, les
harmoniques, les conditions d’écoute et un décryptage
complet sur la recherche.  Mickaël COURTONNE a intégré le
cercle des grands mais pas encore vétéran, et a narré un
parcours efficace et fidèle au sein de l’orchestre. Émilie
BOUTILLIER a obtenu également les faveurs d’une interview
pour son cursus aux plus hautes instances locales de la
musique. Une explication à cela pour évoquer les difficultés
rencontrées par les intermittents du spectacle. Finalement au
palmarès des figures emblématiques issues de l’école de
musique, Léonie PERNET a su trouver son chemin,
actuellement résidente à Paris, éminente percussionniste et
compositrice, possède plusieurs enregistrements à son actif
ainsi que Tristan GARNIER, excellent comédien musicien, se
produisant sur des scènes parisiennes
Ces assemblées génèrent souvent des espoirs et des
découvertes. Ainsi deux communications importantes ont été
dévoilées à cette occasion. En premier lieu c’est la mise à  

disposition d’un outil numérique RAND (Réseau artistique
numérique départemental), un télé service conçu et développé
par le Conseil Départemental de la Marne, à destination des
écoles de musique, des conservatoires, des établissements
d’enseignement artistique, du théâtre, de la danse etc… C’est
un accompagnement complémentaire des cours que chaque
élève peut utiliser individuellement, y compris à la maison :
classes virtuelles, médiathèques, suivi avec le professeur. En
second lieu, l’école de musique vient d’être équipé, grâce à la
participation financière de la mairie, de l’outil informatique
(Tableau numérique - tablettes- ordinateur) permettant aux
élèves (jeunes et adultes) un enseignement plus ludique, plus
adapté à la formation théorique et pratique.

Jean-Baptiste DOC

Les acteurs des 30 ans

Mickael COURTONNE

L’informatique musicale

L’école de musique est ouverte à tous, pour des cours de
saxophone, clarinette, flûte, percussions, chant, piano,
trompette, baryton, Batterie, djembé, trombone, guitares
et éveil musical. Tel 03 26 58 67 21, le directeur est Vincent
Boutillier. Permanence le mardi de 10 heures à 15 heures 
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Sainte Cécile :
C’est avec un réel plaisir qu’au nom des musiciens de
l’harmonie municipale et des élèves de l’école de musique que
la présidente accueille les musiciens et leurs invités pour fêter
ensemble Sainte Cécile.
Un grand Merci à tous ceux qui ont pris part à la préparation
du week-end festif des 30 ans de l’association : les parents et
sœur d’élèves, les musiciens, professeurs et directeur. Une
mention spéciale à Émilie BOUTILLIER et Justine DOUBLET pour
leur investissement dans l’exposition des 500 photos retraçant
ces 30 années. Nous aurons à cœur de réutiliser tous ces
témoignages et photos.

En ce qui concerne l’école de musique BLANCS-COTEAUX
Le partenariat avec l’école primaire de Bergères les vertus est très positif tant dans la progression des enfants, que dans la vie de
l’école mais aussi dans la pratique instrumentale collective, éléments constatés lors des diverses manifestations auxquelles les
enfants ont participé. 
Nos effectifs, en augmentation, sont le résultat de la notoriété de l’école mais également de l’engagement, du sérieux de nos
professeurs dans tous nos projets. Merci à Émilie, Laurence, Geoffrey, Alain, Colin, Frédéric et Vincent pour votre super travail.
Deux nouvelles classes ont vu le jour et demandent qu’à se développer : un atelier Djembé et une classe de chant.

Notre Harmonie municipale est forte de 35 musiciens (2 jeunes Rodolphe et Clément issus de l’école sont venus les rejoindre)
mais également par l’arrivée de jeunes trompettistes et trombonistes issus de la classe de trompette au sein des rangs du petit
orchestre. Notre harmonie essaie de répondre aux nombreuses sollicitations pour animer des festivités. La concentration de
manifestations sur une même période de Mai à Juillet surtout les samedis est un vrai casse-tête pour donner une réponse
favorable.

Avant de partager le verre de l’amitié et de festoyer en l’honneur des médaillés de l’année, 6 musiciennes et musiciens se sont vus
remettre l’écusson de la Confédération musicale de France pour leurs années au sein de l’orchestre d’harmonie :
Ont été récompensés : Anne et Faustine PICOT Corentin et Romain PHILIPPE Florent BOURGOIN

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Les prochaines manifestations au sein de l’École de Musique - Orchestre de l’Harmonie Les Chardonnay :

Samedi 20 Janvier 2024 : Défilé et messe de Saint Vincent en après-midi
Dimanche 18 Février 2024 à 15h : Première Audition des élèves de l’école de Musique
Samedi 6 Avril 2024 à 20h30 et Dimanche 7 Avril 2024 à 15h : Concert annuel
Dimanche 16 Juin 2024 : Deuxième Audition des élèves de l’école de Musique

PAGE 17

Les médaillés de Sainte Cécile

Au travers de cette nouvelle association qui se créée à Vertus, nous
souhaitons vous partager notre passion du jeu sous toutes ses formes.

LES VERTUS DU JEU

Initiation, découvertes, développement de stratégies, conseils... Tout pour vivre une aventure
conviviale hors du temps, pour quelques heures.
Notre ambition est d’abord de réunir tous les joueurs, mais également de créer des évènements au
sein de la commune sur la base du jeu et des jeux.
Nous nous rencontrons tous les mardis à partir de 18h, à la mairie de Vertus. 
Enfants, adolescents, adultes, la porte vous est ouverte à partir de 7 ans, vous serez accueillis avec
plaisir, quelle que soit votre façon de jouer.
Ludiquement vôtre 😊 
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Prochaine parution prévue en juillet 2024
Vous pouvez envoyer vos articles dès à

présent jusqu'au 15/06/2024 dernier délai

Pensez à communiquer vos dates et heures de vos manifestations
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CRÈCHE LES PETITS LOUPS
On fête noël chez les petits loups
Cette année l’équipe de la crèche « les petits loups » a organisé un marché de noël
pour partager un moment de convivialité avec les parents.
Les familles ont assisté au spectacle « C’est Quand ? » de la compagnie « Acte 2
théâtre ». « C’est quand » est une adaptation de l’album jeunesse « Les quatre géants »
de Zemanel, qui mêle théâtre d’objets, musique et conte.
« C’est quand ? » C’est la question des impatients, la question des enfants qui
attendent Noël... Un an à attendre, c’est l’occasion de découvrir tout ce que nous
offrent les saisons. La conteuse devient la géante qui change les saisons, déplace les
maisons, change la robe des grands arbres... Le musicien, lui, bat le rythme du temps
avec ses instruments.
Un beau moment partagé avec les enfants qui ont été très attentifs même après une
longue journée de crèche. Pas très étonnant, car le musicien n’est autre que Yaël, qui
vient faire l’éveil musical à la crèche.
Les parents ont ensuite pu découvrir les objets confectionnés par leurs enfants sur un
petit marché de noël, de quoi décorer les maisons car Noël … c’est presque maintenant !
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Distribution des colis des aînés de la fin de d’année
2023 à Vertus BLANCS-COTEAUX



Puis ce fut, le 11 novembre, le Centenaire de la construction du Monument aux morts de la Guerre 1914-18 avec une exposition
conjointe de l’ONAC et un hommage rendu aux Demoiselles VATEL en la présence des membres de cette famille que nous avions
invités.

L’exposition a été vue en fin de matinée, à l’issue du défilé officiel, puis en après-midi ; nous avons aussi reçu le lundi suivant trois
classes d’élèves de primaire particulièrement attentifs.

Une Halette consacrée au Monument a été élaborée, très riche en illustrations, et un volumineux dossier est consultable au siège
de l’Association, Salle René RAMEZ, chaque premier samedi du mois, de 14h à 18h.

Au cours du second semestre 2023, nous avons été très actifs en
poursuivant le classement, le rangement et la réfection des
documents, entrepris depuis plus de deux ans et nous avons apporté
notre concours à deux manifestations pilotées par la Municipalité.

Ce fut d’abord, le 7 octobre, la foire commerciale dans les rues de
Vertus par un temps estival qui a contribué à son succès ; notre
stand présentait une sélection de photographies tirées de plaques
de verre qui ont intéressé un nombreux public ; les contacts furent
sympathiques et fructueux.
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ACTUALITÉ DES RAGRAIGNEUX

La famille VATEL, 11 novembre

Saint Nicolas et marché de Noël le vendredi 8 décembre 2023 à 16h à l'école;
Célébration de Noël le jeudi 21 décembre 2023 à l'église de Vertus;
Célébration des 140 ans de l'école le samedi 13 avril 2024 au sein de l'école
toute l'après-midi;
Loto à la salle Wogner le samedi 23 mars 2024;
Kermesse le samedi 1er juin 2024.
 
Mme JAZERON Jessie,
Présidente APEL SAINT JOSEPH

L’APEL :  ÉCOLE SAINT JOSEPH
DE VERTUS
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REPAS DES AINÉS
Le 7 décembre a eu lieu le traditionnel repas des ainés,
offert par la municipalité pour les résidents des
communes déléguées de Vertus et Gionges.
L’après-midi a été animé par 2 musiciens.
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Comme les années précédentes cette saison musicale 2024
répond à plusieurs objectifs :

A) Aller dans les communes autour de Vertus Blancs-Coteaux
et profiter de ce déplacement pour mettre en valeur le village
et son histoire 
B)Faire découvrir autour du grand orgued’autres instruments
de musique ou tout autre discipline artistique
C)Mener des actions pédagogiques
D)Participer aux activités de développement économique local 

1. Concert de printemps le 4 mai 2024 à Vert Toulon :
décentralisé dans une commune de la Communauté
d’Agglomération d’Epernay Coteaux et Plaine de Champagne
avec l’orgue positif Koenig. Il sera associé aux saxophones du
réputé Vincent Boutillier, Directeur de l’école de Musique de
Vertus et au conservateur de l’orgue Aubertin de Vertus,
Benjamin Joseph Steens, Titulaire des orgues Cattiaux de la
Basilique St Rémi de Reims.  
Ce concert sera consacré aux musiques de films et sera
entrecoupé par 3 courtes interventions (5mn maxi par
intervention) du SGAP (Saint Gond -Archéologie –Patrimoine)
portant sur :
a) les principaux vestiges néolithiques
b) les églises romanes de ce secteur (en particulier Villevenard
et Vert Toulon)
c) les récentes découvertes sur ce secteur (Voir ci-contre la
visite du Château de Baye du 2 décembre 2023)

2. Concert d’été le 24 juillet à Vertus : Ce sera un récital
d’orgues par Baptiste Florian Marle Ouvrard (titulaire des
orgues de St Eustache de Paris) qui aura animé pendant la
journée une classe d’improvisation sur l’orgue Aubertin.

3. Concert anniversaire le 19 octobre à Vertus : il verra pour la
première fois l’orgue Aubertin associé au piano, dans le cadre
d’un concerto pour piano et orchestre où l’orgue jouera à lui
seul la partie orchestrale qu’il faudra bien sûr transposer.
En effet on considère souvent que l’organiste est un musicien
complet, (il joue des mains et des pieds) mais aussi par la
registration (choix des jeux qu’il entend faire jouer ou non). Il
est donc en quelque sorte le chef d’orchestre de son
instrument.
A Vertus l’orgue Aubertin possède 40 jeux, il a donc à sa
disposition 40 musiciens !!!! 
A cette saison musicale, il faut ajouter toutes les autres
occasions où les orgues de Vertus sont sollicités pour diverses
manifestations.

AMIS DE L’ORGUE AUBERTIN DE
VERTUS BLANCS-COTEAUX

Saison musicale 2024
4. D’abord les actions pédagogiques avec l’orgue Béreaux
transporté directement dans les classes des écoles. 
Ces actions pédagogiques sont complétées par la visite du
vieux Vertus et la découverte du grand orgue Aubertin par les
élèves qui montent en tribune. 

5. Ensuite, les journées du patrimoine où les 3 orgues sont
placés dans 3 lieux historiques : la Chapelle St Nicolas (Orgue
Béreaux), la Mairie -Salle des Mariages (Orgue Koenig) et
enfin, l’Eglise avec le grand orgue Aubertin.

6. Dans le cadre du programme Petite Ville de demain, les
orgues de Vertus sont sollicités également lors des dimanches
de caractère et aussi à l’occasion du marché artisanal.

Visite du Château de Baye organisée par le SGAP
(Saint Gond Archéologie-Patrimoine)

Sous l’égide de M. J.J.
Charpy, 40 personnes ont
visité le Château de Baye
ce 2 décembre 2023.
Cette visite pleine
d’enseignements en
particulier sur St Alpin (en
copie en réduction au
château de Baye) de la
sculpture de St Alpin, né à
Baye au Château, et
célèbre Evêque de
Chalons, qui ordonna à
Attila de ne pas détruire
la « Champaigne
Chalonnaise ». Cette
sculpture un peu plus 
grande que la taille humaine se trouve toujours dans les jardins
privés du Vatican à Rome !!!!
Ensuite, au milieu du XVIII siècle François Berthelot de Pléneuf,
Baron Baye fut un fervent découvreur de sites historiques et
archéologiques, qui trouvent leur actualité dans les fouilles
archéologiques effectuées ces dernières années par M. Rémi
Martineau (sources livre « Les Marais de St Gond » Une longue
Histoire, publié par le SGAP au 4ième trimestre 2022.

Jean-Marie REGNIER, président Amis de l’Orgue
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Comme chaque année, le 8 juillet les élus d’Oger et les habitants se sont
réunis à la Coopérative Les Grappes d’Or d’Oger pour partager un moment
traditionnel de convivialité.
Le repas offert par la commune à ses habitants a été confectionné par le
traiteur Denise BRUNAUX, au menu cochon à la broche et légumes de saison.

SOIRÉE DU 8 JUILLET
OGER BLANCS-COTEAUX

Convivialité et réussite 

Un groupe de musique a pu divertir et faire
danser quelques uns. 
Pour terminer cette soirée, le ciel fut
illuminé par quelques milliers d'étincelles de
couleurs variées qui explosèrent au-dessus
des yeux de l’assemblée dans un bruit
assourdissant. Les explosions s'enchaînèrent
tout en laissant des marques dans le ciel
pour nous rappeler qu'elles ont été là et
qu'elles nous ont donné un spectacle
grandiose.

INFORMEZ NOUS
pour informer les habitants de la
commune de BLANCS-COTEAUX 

et nos visiteurs

Vous souhaitez :

Faire paraître une manifestation locale dans l’agenda du site internet de la Ville de
Blancs-Coteaux 
Paraitre dans l’annuaire des associations ou des entreprises du site internet de la Ville 
Modifier des coordonnées vous concernant (associations ou entreprises ou
professionnels de santé ….) sur le site internet de la Ville
Faire paraitre un article dans le Trait d’Union de la ville
Envoyez votre demande à secretariat@blancs-coteaux.fr

Artisans, commerçants, professionnels de santé, associations :
Vous apparaissez actuellement sur notre site internet de façon GRATUITE.
Si vous avez eu une relance de notre part pour remplir les imprimés d’autorisation de parution c’est IMPORTANT.
Sans votre autorisation dûment remplie, nous serons obligés de vous retirer de l’annuaire internet de notre site.
La loi RGPD nous impose d’avoir votre autorisation.
Si vous êtes dans ce cas, merci de nous contacter le plus rapidement possible à secretariat@blancs-coteaux.fr

Si vous ne retrouvez pas votre association ou entreprise sur notre site, c’est :
- que vous ne nous avez pas transmis les informations vous concernant

- que vous ne nous avez pas renvoyer les autorisations nécessaires à la diffusion grand public
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A cette occasion a été lu le message de M.
Sébastien LECORNU, ministre des armées,
et Mme Patricia MIRALLES, secrétaire
d'État, chargée des Anciens combattants et
de la mémoire, sur la commémoration du 11
novembre 1918, le 11 novembre 2023.

Le 11 novembre, jour de commémoration de
l’armistice de 1918, est l’occasion de
questionner et donner à comprendre
l’histoire. La loi du 28 février 2012 fait de
cette journée, une journée d’hommage à
tous les morts pour la France, quel que soit
le conflit.
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105ÈME ANNIVERSAIRE DE L’ARMISTICE
DU 11 NOVEMBRE

Le 11 novembre 2023, les quatre communes de Blancs-
Coteaux ont commémoré le 105ème anniversaire de
l’Armistice signée le 11 novembre 1918 et ont rendu
hommage à tous les morts pour la France.

Vertus

Poilus à Vertus
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Le 11 novembre 2023, les habitants de
Voipreux se sont recueillis autour de la
tombe du soldat inconnu. Après avoir
déposé une gerbe de fleurs, Roméo, élève
de troisième de la classe défense du
collège Eustache Deschamps, a lu un
message pour rendre hommage aux soldats
de la première guerre mondiale.

11 novembre à Voipreux

Dans la commune d'Oger, les habitants se sont également réunis en
nombre pour commémorer le jour anniversaire de l'armistice et
hommage à tous les morts pour la France.

Oger

Voipreux

Les habitants de Gionges Blancs Coteaux se sont rassemblés pour
rendre un hommage à tous nos soldats morts pour la patrie.
Les enfants ont déposé une gerbe de fleurs sur le monument, et
aussitôt après la lecture du message de Monsieur Sebastien Lecornu,
Ministre des Armées, et de Mme Patricia Morallès, Secrétaire d’Etat
chargée des Anciens Combattants et de la mémoire, tous ont
participé à un temps de recueillement.

Gionges
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LE MARCHÉ D’AUTOMNE DE BLANCS-
COTEAUX

La journée du 7 octobre 2023, la Mairie de Blancs-
Coteaux a organisé, conjointement avec les Vitrines de
Blancs-Coteaux, les associations locales et
l’Agglomération d’Épernay, l'édition 2023 du Marché
d’Automne de Blancs-Coteaux dans le cadre du projet

Animation pour redynamiser le centre-ville de Vertus

 de revitalisation Petites Villes de Demain. Cette journée a permis d’accueillir et
de valoriser les commerçants, les artisans et les producteurs locaux au sein de la
rue Thiers, de la place Léon Bourgeois, de la rue de Châlons et du boulevard
Paul Goerg, tout en faisant découvrir le patrimoine de notre collectivité aux
visiteurs. D’un nombre de 64 stands (édition 2022 : 24 exposants), l’évènement
était l’occasion de découvrir des animations inédites (ateliers bougies, balades
en calèche, balades urbaines, jeux en bois pour enfants, chasse au trésor,
exposition de voiture ancienne, tombola des commerçants…). 

La participation de 10 associations locales dont les MFR de Vertus, de Gionges
et Old Vw Crew ont contribué à l’enrichissement du marché. Nous notons
également la présence de France-Service, de l’Office de Tourisme et de la
Maison de l’Habitat, démontrant les différentes démarches de services publics
accessibles sur notre territoire. 

Le Marché d’Automne a eu une forte fréquentation de visiteurs tout au long de
l’évènement dans la découverte, le partage et la détente d’une journée
d’automne chaude et ensoleillée. Fort de son succès, l’évènement a contribué à
l’animation et à la redynamisation commerciale de notre centre-ville de manière
partenariale avec les acteurs locaux. Il est l'un des exemples des nombreuses
démarches entreprises pour revitaliser Blancs-Coteaux dans le temps avec le
programme Petites Villes de Demain. L’édition 2024 du Marché d’Automne est
d’ores et déjà dans les esprits pour une nouvelle journée de découverte en toute
convivialité. 



OCTOBRE ROSE
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Nous portons à votre connaissance le renouvellement du bureau de
notre section Randonnée ALV qui a eu lieu suite de notre AG.
 
Les résultats du vote sont les suivants :
Présidente : Christiane MAHAUT - Vice-Président : André PICARD
Trésorière : Bernadette THILL - Trésorier Adjoint : Jean-Claude PERNET
Secrétaire : Jeannine MONCUIT
Membres : Françoise JEANNIN, Christian RAJ, Jean BEAUJET, Alain FOY,
René GERARD.

C’est par une météo grise et incertaine que 340 marcheurs
ont choisi un parcours de 5 ou 8,5 km, à cette randonnée
rose. Les deux itinéraires proposés étaient tracés, pour l’un
en plaine en parcours familial, pour l’autre dans un esprit
plus sportif en remontant le coteau, à travers la forêt et
jusqu’au plateau de la Brie  
avec de magnifiques points
de vues vers l’horizon lointain. 
« Il y a six mois, l’idée m’est
venue d’engager une action
caritative en faveur des
patientes en soins curatifs et
complémentaires à une
opération du sein. Le docteur
Cutuli, oncologue et président
de l’association LISE dans
l’établissement hospitalier de 
Bezannes, m’a encouragée dans ce sens ».
Ce sont six mois à travailler avec les membres de
l’association, à étudier les parcours, requérir le matériel de
signalisation et les agrès nécessaires, aussi les autorisations
réglementaires, à préparer les ravitaillements, pour voir
finalement tous les jalons posés en temps voulu.
Dès le début, les pompiers se sont vite joints à cette
initiative par la voix de Bruno Mathieu, chef du corps de
Blancs Coteaux, pour apporter une large contribution
matérielle et logistique. Le bureau d’accueil et d’orientation
des marcheurs a alors été installé dans une vaste salle du
centre de secours pour recevoir les inscriptions des
marcheurs. 
« La météo n’a pas été de la partie, mais nous avons battu
un record de participation, chiffre que nous n’avons jamais
atteint au cours des rencontres plus conventionnelles. J’ai en
outre été bien épaulée par les deux représentantes,
Marjolaine et Marie de 

l’association LISE, Institut du sein, qui ont reçu de leur côté
des dons favorables à cette cause ». Pour ces deux jeunes
infirmières, parfaitement attachées dans ces démarches de
prise en charge : « Notre rôle dans l’association est
d’améliorer le quotidien des patientes ou jeunes opérées, 

leur offrir un soutien
psychologique et tout le
confort nécessaire durant les
traitements et post
traitement, lutter contre la
fatigue et les angoisses, les
préparer à un nouveau
parcours avec des ateliers de
soutien… ».
En bilan, au cours d’une
réception amicale ultérieure, 

nous avons pu, en présence du maire Pascal Perrot,
remercier tous les acteurs de cette opération qui, d’un avis
unanime, ont précisé : « On repartira l’an prochain pour une
édition plus prometteuse. Tous ces bénévoles se sont
investis, que ce soit dans la préparation ou le déroulement,
sans oublier la mairie avec le service administratif pour les
éditions, la communication, et les services techniques pour
l’entretien des abords, avec le précieux appui des pompiers
». 
La Section Randonnée a remis un chèque de 1100€ à
l’association LISE, somme à laquelle il faut ajouter la
contribution en un chèque de 1035 € de la pharmacienne de
Vertus, Isabelle Lenglet, qui a proposé dans son officine, des
« produits roses » durant tout le mois d’octobre. 
On le chuchote déjà, l’an prochain l’opération octobre rose
sera renouvelée le 13 octobre 2024…

Christiane MAHAUT 
Présidente Section  Randonnée ALV

Pour information
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 Les établissements accueillant des enfants et adolescents :
Ecole Blanche de Navarre et les Sources : bourse aux livres, aux jouets.
Ecole St Joseph : Vente de sablés de Noël et défis sportifs.
Collège Eustache Deschamps : vente d’objets.
Crèche Les petits loups : tombola.

De nombreux commerces et associations ont fait des dons (financiers ou de produits/bons
d’achat) :
Confrérie St Vincent - Optique Aveline – Groupama – Abeille assurances – CRCA – Salon Ofé Création – Le Bistrot – Les
gourmandises d’Etiennette – Loppin et Jean – La Boutique de la gare – Les vitrines de Blancs-Coteaux - Carrefour Market – Leclerc
express – Les Vertus d’Aline – Claudine Fleurs – les jardins d’Océ – Aux plaisirs gourmands (pain et gâteaux) – Boulangerie Walisko
(pain et pains d’épices) – De la tarte au pain (pain) – J-M Régnier (miel) – Amicale Laïque – AL Philathélie - Club Canin - Comité
des fêtes de Voipreux. Garage de la gare Renault. La p’tite Marotte.

Les associations suivantes ont animé une journée ou un stand/démonstration lors de la soirée :
Les Pompiers de Vertus– AL Randonnée – AL VTT - AS Golf du Chardonnay – APE - Club Canin – Le Tennis Club - Moto Club
d’Epernay – La Chorale Le Tourdion – Vertus Country Friends – Le Relais Familles - ALVDM (la Zumba) – Karaté Do Vertus - FCCB –
AL Hand Ball – GDALV (avec en plus, une grande participation sur la vente des colis) - Comité des fêtes de Voipreux - La Crèche
Les petits loups – Les animateurs de l’ALSH de la Mairie pour l’escalade - Les Vertus du Jeu – Sandrine Guichon avec CAP BIEN
ÊTRE – La Compagnie des Archers Vertusiens.

Téléthon d’Oger : 
Tartiflette, Loto et vente de chocolats.
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L’investissement et la générosité de chacun ont permis
d’atteindre, mi-décembre, la somme de 12 942€ (total des
manifestations de Vertus et d’Oger) et ce n’est pas terminé !

Une mobilisation toujours présente 

Un GRAND MERCI à tous les bénévoles qui nous ont aidé, aux commerces, associations et divers
établissements, qui ont œuvré pour la réussite de ce Téléthon.
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Banque alimentaire de la Marne
Secteur de VERTUS
24/25/26 novembre 2023
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Merci à tous pour vos dons, votre
disponibilité pour les permanences
dans les Magasins locaux, au centre
de tri des marchandises à Vertus, et
en général pour cette action au
service des plus démunis.

Christiane MAHAUT 
André PICARD
Responsables locaux

 Collecte 2023 à VERTUS Blancs-Coteaux
3047 kg récoltés, soit 12 palettes
2 % de plus par rapport à l’an dernier   
925 € en chèques bancaires
50 bénévoles mobilisés
De nombreux donateurs particuliers
La commune de Vouzy et le Maire de Blancs-Coteaux ont
fourni 887 kg de légumes locaux
Un entrepôt de stockage mis à disposition
Une collecte encore en cours au collège Eustache
Deschamps.
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Après le traditionnel défilé du 14 juillet et dépôt de gerbes , c'est à
la salle des fêtes que Monsieur PERROT, maire de Vertus à
accueilli les associations et la population

14 Juillet 2023
Après le traditionnel défilé dans les rues de Vertus et dépôts de gerbes, Mr PERROT et Le
Commandant Bruno MATHIEU ont mis à l’honneur l’équipe de formation :

Insigne de formateur-accompagnateur à Jean-Christophe MATHIEU
Insigne de formateur 1er secours à Jean-Christophe MATHIEU, Quentin GAUCHEE et
Alexis MOREAUX
Insigne d’accompagnateur de proximité à David MOUSEL, Aurélien MASSET et Alexis
MOREAUX
Stéphanie MONCUIT s’est vue remettre le grade d’Adjudant-Chef

24 Septembre
A l’occasion des Virades de l’Espoir (Vaincre la mucovicidose) à Velye, six pompiers ont
représenté le centre en parcourant à Vtt ou en course à pied les chemins de traverses et
bois des communes de Germinon, Velye et Chaintrix. Un don d’une centaine d’euros a été
laissé à l’association.

22 Octobre
Nous avons répondu favorablement à l’association « Amicale laïque » pour recevoir au
centre de secours les départs et arrivées des deux randonnées pédestres au profit
d’Octobre Rose ».
Quelques pompiers ont ainsi quitté leur tenue de feu pour la tenue de sport et parcourir
ainsi, en marchant ou en courant, les chemins, vignes et bois de notre belle région. D’autres
agents ont aidé au bon fonctionnement de l’accueil des randonneurs.

16 Novembre
A l’initiative de deux volontaires, relayés par notre Amicale, nous avons partagé le verre de
Beaujolais Nouveau, en fin de soirée, avec nos conjoints. Le tout bien sûr, avec modération.

25 Novembre
Deux courageuses ont représenté notre Centre et notre ville en participant au cross
départemental des pompiers, Sophie MATHIEU, Sénior filles 5km en 26.31min et Clara TOP,
Junior filles 4km en 23.45min, félicitations à toutes les deux.

02 Décembre
Sainte Barbe a été fêté dignement en ce samedi glacial.
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SAPEURS POMPIERS DE VERTUS

Après l’Assemblée Générale, suivi d’un dépôt de gerbe à la stèle de notre centre de secours, les Sapeurs-Pompiers ont honoré de
leur présence l’équipe paroissiale, la messe de fin de journée, dédiée à notre protectrice.
A la salle Wogner, les élus, représentants du Sdis et l’Union départementale ont écouté les discours du Président de l’Amicale et
du Chef de Centre. Six agents ont ainsi été mis à l’honneur :

Yannick MATHIEU, médaille Grand Or pour 40 ans de service
Sophie MATHIEU, médaille de d’Argent pour 20 ans de service
Florian CHAMPION, médaille de Bronze pour 10 années de service
Virginie ANCELIN promu au grade de Sergente
Alexis MOREAUX, diplôme de sauveteur aquatique
Constant MATHIEU, diplômes d’équipier secours à personne et opérations diverses

Les nouvelles recrues ont été présentées : Thomas MERON - Alice JUMEL – Thibault CLERGE-Dominique MOURAO - Wilfried
MULOT et Clara TOP.

Un vin d’honneur offert par les récipiendaires, suivi d’une soirée dansante a clôturé une journée bien remplie.
04 Décembre. A l’occasion de la Sainte Barbe Départementale à Vitry le François, en présence du Préfet et du Directeur du
SDIS, l’Adjudant-Chef Pascal MASSET s’est vu remettre la médaille d’argent avec rosette pour services exceptionnels et
dévouement au sein du centre et des amicales.

Didier MILLARD

  N U M É R O  1 5  2 0 2 4
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OPÉRATION PROGRAMMÉE
D’AMÉLIORATION DE L’HABITAT (OPAH) 

La commune de Blancs-Coteaux a décidé d'apporter des aides
complémentaires à l'Opération Programmée d'Amélioration de l'Habitat -
Renouvellement Urbain (OPAH-RU) d'Epernay Agglo Champagne.
Pour obtenir des renseignements, une permanence est prévue tous les 1ers
Vendredis de chaque mois de 10h à 12h à France Services, 10 rue des Loriots
à VERTUS 51130 BLANCS-COTEAUX
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LA FÊTE DE LA TONTE
OGER BLANCS-COTEAUX
La fête de la tonte a eu lieu le dimanche 1er octobre 2023, ce fut
l’occasion pour la ferme Saint Joseph d’ouvrir ses portes et de faire
profiter de ce moment important avec les habitants des alentours.
On y a découvert l’art de la tonte avec ses experts, un « spectacle »
impressionnant pour récupérer la précieuse laine.
Durant cette journée, nous avons pu aussi découvrir un marché de
producteurs et d’artisans (miel, bijoux, macarons, savons etc…) et
l’activité paintball où une initiation était proposée aux volontaires
(petits et grands).
Un très bon moment à vivre en famille.

HALLOWEEN
Comme chaque année, le rendez-vous est pris…. La chasse aux
friandises a eu lieu le 31 octobre 2023 avec une météo propice.
Une vingtaine de « petits monstres » a parcouru les rues d’Oger,
mais ils n’étaient pas seuls. Ils étaient accompagnés de quelques
parents qui ont permis de sécuriser le parcours.
Un très bon moment qui a fini à la salle des fêtes autour d’un goûter
à la grande joie des petits comme des grands.
Un grand merci aux habitants d’Oger qui nous ont ouvert leurs
portes de maison mais aussi de voiture…. 
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FÊTE DE NOËL À LA RESIDENCE
PAUL GERARD

REPAS DES AÎNÉS À
VOIPREUX 

ARBRE DE NOËL DU
PERSONNEL BLANCS-
COTEAUX

CALENDRIERS DE COLLECTE
DECEMBRE 2023 / DECEMBRE 2024

Les calendriers par localisation sont disponibles au secrétariat de
chaque commune déléguée de  BLANCS-COTEAUX ou sur le site :
epernay-agglo.fr
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FEUX DE RÉCOLTE

Intervention dimanche 08 Octobre, vers 16h00, pour feu de décharge sauvage,
lieu dit Belval, Vertus.

Lieutenant Didier MILLARD
Adjoint au Chef de Centre de Secours 
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INCIVILITÉ
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CALENDRIER 2024
A ce jour, nous n'avons pas eu connaissance de toutes
les manifestations du 1er semestre 2024 et nous ne
sommes pas en mesure de les communiquer.
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